



## La muerte de la montañera mondragonesa J.I. Mauri: "En un agujero hecho en la nieve, noté que mi mujer ya no tenía pulso"

Mondragón (DV). — Ayer nos pusimos en contacto con José Ignacio Mauri Bilbao, esposo de la infortunada montañera mondragonesa Natividad Muguruza Urrutia, muerta en los Alpes. Fuimos recibidos en su domicilio y contó, para **EL DIARIO VASCO**, los pormenores del suceso que produjo el fallecimiento de Natividad Muguruza.

«El jueves, día 2, salimos en grupo hacia el refugio de Guter, desde donde parten las cordadas para alcanzar la cima del Mont-Blanc. Pasamos la noche en el citado refugio, con muy mal tiempo. Viendo que el tiempo no mejoraba y llegada la hora de salida, alrededor de las dos de la madrugada, decidimos quedarnos en el refugio.

Hacia las ocho de la mañana, el tiempo mejoró notablemente. Iniciamos el ascenso y llegamos a la cumbre a la una y media del mediodía. Al ver que se levantaba un viento fuerte, comenzamos a bajar rápidamente. En ese momento estábamos en la cumbre trece vascos y tres alemanes.

En el descenso nos separamos, despistándose del grupo principal, dos azpeitiarras y tres alemanes, que aparecieron al día siguiente en Italia.

El grupo principal, integrado por once personas, fuimos descendiendo lentamente desorientados completamente, a causa de la niebla y de los remolinos de nieve levantados por el viento reinante. A las cinco y media, aprovechamos un momento de claridad entre la niebla, conseguimos divisar el refugio de Valot, llegando a él, a las seis de la tarde. Preguntamos por los compañeros azpeitiarras y no nos pudieron dar razón de ellos.

Este refugio de Valot queda a dos horas del de Guter. Habiendo aclarado el tiempo un poco, después de comer y reponer nuestras fuerzas, decidimos salir en busca de los azpeitiarras. Hacia las siete de la tarde, estando a un altura de 4.237 metros, en el col de Doumer fuimos sor-

prendidos por la niebla, por lo que decidimos hacer un agujero en la nieve. Entre saltos y canciones... para evitar dormir y poder entrar en calor, transcurrió la noche. A las seis de la mañana vimos una luz, que correspondía al refugio de Valot, que estaba a tan solo 500 ó 600 metros de distancia. Gritamos y emitimos señales con la linterna, pero los ocupantes del refugio debieron pensar que éramos gente que subíamos hacia él. Decidimos no movernos, ya que creíamos que habría un barranco por medio. Al salir el sol, a las ocho y media, un joven de Marquina consiguió llegar al refugio y dar la alarma. Dos guías catalanes, llegaron hasta nosotros con mantas, manifestándonos que había sido avisado un helicóptero.

Mientras, seguimos moviéndonos para no quedarnos fríos. Hacia las diez de la mañana, Nati quedó quieta en mis brazos, como si estuviera dormida. Nos dimos cuenta que no tenía pulso. Intentamos reanimarle, pero todo fue en vano. Un cuarto de hora más tarde apareció el helicóptero. Hizo dos viajes. En el primero recogió a un chico de Azpeitia. En el segundo a los tres que quedábamos allí. Los demás que se encontraban en mejores condiciones pudieron llegar por su propio pie al refugio. El helicóptero nos transportó al hospital de Chamonix, donde ingresamos con síntomas de congelación en los pies. Quedamos ingresados un chico de Vergara y yo. Actualmente nos encontramos perfectamente, en nuestros domicilios respectivos. El cadáver de Natividad llegará a Mondragón el martes al mediodía. Quiero recalcar el formidable comportamiento de toda la gendarmería francesa que nos ha ayudado en todo momento...».

Finalmente les diremos que en la sociedad de montaña, «Besaide» nos han manifestado que el cadáver será expuesto en su domicilio social, sito en Garibay 5, hasta el momento del funeral.

### Pasaia Lizeoak

B.U.P. eta O.H.O. Bigarren etaparako «FILOLOGIA ROMANICA» edo «HISPANICA» lizentziatura duren Irakasle bat behar du TNC. 399460 (Arratsaldeko zortziretatik hamanak bitartean)

### Pasaia Lizeoak

Escolaurre eta lehen etaparako Irakasleak bear ditu TNO. 399460 (Arratsaldeko zortziretatik hamanak bitartean)